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CAPACITAÇÃO CMAE

AA Secretaria Municipal de Educação promoveu no dia 27 de março de 2023 a capacitação para os

membros do Conselho Municipal de Alimentação Escolar (CMAE). O momento foi oportuno para

apresentar aos conselheiros o funcionamento do Programa Nacional de Alimentação Escolar. O encontro

aconteceu na Secretaria Municipal de Educação de Tabapuã na Av. Waldomiro Cassiano Santana, nº

1102, Centro.

Objetivos da capacitação: Desenvolver habilidades básicas dos conselheiros para adequada execução

de atribuições no Conselho de Alimentação Escolar (CMAE) e do Programa Nacional de Alimentação

Escolar (PNAE):

Ao final da capacitação espera-se que os conselheiros possam:
Tdentificar a organização e o funcionamento do CMAE e do PNAE;
Reconhecer as atribuições do conselheiro no PNAE;
Planejar adequadamente a execução das atividades de conselheiro dentro do PNAE;

Identificar princípios e noções básicas de monitoramento e avaliação relacionadas ao

desempenho do PNAE;
Reconhecer a responsabilidade do conselheiro para o controle social do PNAE;
Valorizar a representação no CMAE como fundamental para o desenvolvimento do PNAE.AX
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Os principais temas que foram trabalhados com os conselheiros:
Y Atribuições do CMAE;,
Y Prestação de contas;

Avaliação de cardápios;
Y Higiene dos alimentos:
v Avaliação de cardápios;
Y Planejamento das atividades do CMAE

Em poucas palavras, o presidente do CMAE, senhor Deivid Ramos Rodrigues, disse que o papel do

Conselho é “ajudar a gestão a fazer melhor”, pois o prefeito Silvio Cesar Sartorelo é extremamente

preocupado e atento a oferecer aos mais de 1.400 (mil e quatrocentos) alunos tabapuanenses uma
alimentação de qualidade, que os mantenha bem nutridos, com bons hábitos nutricionais e

com efetivo rendimento escolar.

Deivid Ramos Rodrigues
Daniel Leandro Vila
Susele Fátima Grilo Ai

Patrícia Marcelino da Silva
Silvéria Osmarina Sanches
Walkiria Zampiroli Louzada
Márcia Cristina dos Santos RossiGu
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Visita do Conselho de Alimentação Escolar - CMAE, na Cozinha Piloto.

Atendendo ao disposto na Lei Federal, nº 11.947, de 16 de junho de 2009,

a na Resolução CD/FNDE, nº 26, de 17 de junho de 2013 e Lei Municipal nº

1.638, de 09 de agosto de 2000, alterada pela Lei Municipal nº2.276 de 05 de
novembro de 2010, o Conselho Municipal de Alimentação Escolar, realizou visita

na Cozinha Piloto do município de Tabapuã, no dia 15 de agosto de 2023.
A CozinhaPiloto tem por objetivo desenvolver a alimentação dos alunos da

educação infantil, ensino fundamental, ensino médio e educação de jovens a
adultos matriculados em escolas municipais e estadual do município. Conta com
1 chefe da Central de Alimentos, 2 nutricionistas, 2 padeiros, 1 ajudante da

a padaria, 4 cozinheiras, 1 cozinheiro, 2 ajudantes da cozinha, 1 operador da
máquina de suco, 2 motoristas e 1 serviços Gerais.

A visita in loco, iniciou na observância da higiene pessoal dos
manipuladores de alimentos, como do ambiente e alimentos.

Todos os funcionários estavam devidamente vestidos. O ambiente estava
limpo, como também os equipamentos, utensílios e acessórios usados.

Durante a visita, pudemos observar que frutas, legumes e verduras que
seriam usados no dia estavam sendo lavados corretamente e O

descongelamento também estavam sendo realizado com os cuidados
necessários.

O armazenamento dos alimentos é separado do material de limpeza, todos
estavam dentro do prazo de validade e os produtos abertos estavam sendo
utilizados. Não encontramos nenhuma embalagem rompida ou danificada.

Em relação ao preparo e distribuição dos alimentos, observamos a
utilização do cardápio, levando em conta a quantidades, temperatura, boa
apresentação dos alimentos, permitindo repetição.

O relacionamento dos manipuladores é muito bom, com muita cooperação
x com os demais funcionários.

No momento da visita, observamos a ausência de pessoas estranhas,
concluindo que o local é seguro e que há um cuidado na conduta das atividades
realizadas no trabalho.

Com o hábito de uma alimentação saudável, o desempenho escolar é
beneficiado, já que o consumo de alimentos nutritivos também aumenta a
capacidade de concentração e raciocínio, melhora o humor e aumenta a
disposição dos alunos, esse é o nosso objetivo, finalizou o presidente do
Conselho.

Tabapuã, 15 de agosto de 2023.

Assinaturas dos membros do Conselho:
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